
一　　般　　質　　問　　順　　序

令和５年第１回定例会

順序 会 派 質 問 者 質 問 日

１ み ず ほ 議 員 会 ９番 松 山 教 宗 議 員

２ 令 和 議 員 会 ６番 山 崎 一 広 議 員

３ 市 民 交 流 ク ラ ブ ４番 山 上 他 美 夫 議 員

４ 無 会 派 １０番 紫 藤 政 則 議 員

５ 令 和 議 員 会 ７番 川 上 美 樹 議 員

６ 市 民 交 流 ク ラ ブ ３番 齋 藤 久 美 夫 議 員

７ 無 会 派 ５番 本 郷 幸 治 議 員

８ 令 和 議 員 会 １番 森 明 人 議 員

９ 市 民 交 流 ク ラ ブ ２番 伊 藤 真 久 議 員

１０ 令 和 議 員 会 １１番 桜 井 龍 雄 議 員

3月10日

3月13日
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質問順序 １ 番

質 問 要 旨
９番 松 山 教 宗 議 員

事 項
答 弁 を

求 め る 者

１ 財政運営について

（１）ふるさと納税と予算編成の関係について

① ふるさと納税が増加することで新年度予算にどう反映され

るのか

② 令和４年度の決算見込みと今後のふるさと納税の推計に係

る財政推計がどのように変わるのか、それに伴い第７期美唄市

総合計画前期計画でどのような影響が生じるのか

③ ふるさと納税が減少していくと仮定した場合、どのような予

算から減額していくのか。また、どのような危機感をもって予

算編成を行うのか

④ 各種基金の令和４年度見込みと積立額の考え方について

２ 生活環境行政について

（１）ごみ処理の現状について

（２）夜間交通対策支援事業について

３ 経済振興について

（１）地域資源を活用した取組について

（２）交流拠点施設について

① ゆ～りん館の利用料金について

② 新年度に実施するスキー場の基本構想の考え方について

③ キャンプ場などのアウトドア施設の整備について

（３）プレミアム商品券について

市 長

市 長

市 長
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質問順序 ２ 番

質 問 要 旨
６番 山 崎 一 広 議 員

事 項
答 弁 を

求 め る 者

１ 市政運営について

（１）ご自身の１期４年間の自己評価について

４年前は『病院問題』が大きな争点でありました。現在は様々な

課題や訴訟問題等、新たな案件が生じていると思いますが、この

４年間を振り返り、市長ご自身のお考えと自己評価、また、職員

との信頼関係はどうであったのか、お聞きします

２ ＤＸへの取り組みについて

（１）ＤＸ（デジタルトランスフォーメーション）への取り組みにつ

いて

美唄市のＤＸについて、議会と両輪で進めていかなければなら

ないと思いますが、今までの取り組みと新年度においてどのよ

うに進めるのか、お聞きします。

市 長

市 長
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質問順序 ３ 番

質 問 要 旨
４番 山 上 他美夫 議 員

事 項
答 弁 を

求 め る 者

１ 地域防犯について

（１）安全・安心なまちづくりについて

① 市民の安全・安心なまちづくりに向けた市長の基本的な考え

を伺う

② 町内会又は個人が自主管理する防犯カメラの設置に対し助成

措置を講ずる考えがあるのか伺う

２ 教育行政について

（１）小中学校の冷房設備について

① 小中学校の冷房設備導入を要望してきたが、どのような検討

をしたのか

② 令和４年第３回定例会における質問の答弁で、１校当たり

7,200 万円の工事費とした根拠はどのような冷房設備なのか。

同様に、「引き続き有効な財源の確保に向け検討する」と回答

されたが、どのように検討されたのか

市 長

教 育 長
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質問順序 ４ 番

質 問 要 旨
１０番 紫 藤 政 則 議 員

事 項
答 弁 を

求 め る 者

１ 板東市政の総括について

（１）４年間の市政運営について

この４年間、市民の信託に応えるために堅持してきた、市政運営

に当たっての基本姿勢についてたずねる。加えて、協働のまちづ

くりにはそれぞれとの信頼関係の構築が必要だが、そのために留

意してきたことは何かたずねる

（２）公約の実行について

「市民が主役のまちづくり」など５つの柱に示された施策につい

て、その達成状況と積み残された課題について、以下たずねる

① 公約の推進管理をどのように行ったか

② 公約はどれだけ達成したか（達成度）

③ 達成された公約の中で最も強調したい政策は何か

④ 積み残された課題は何か

２ 市政執行方針について

（１）「誰ひとり置き去りにしない『ともに支えあい 分かち合う

田園文化創造都市 びばい』」の実現について

あまたの施策の中で、市民の命とくらしを守る取り組みは最優先

課題と言えるが、その中で生活困窮者の発見・支援につながる総

合窓口の開設による、相談支援体制の拡充についての所見をたず

ねる

（２）まちづくりと「地域おこし協力隊」の活動について

市政執行方針には、商工業振興、観光・交流、生涯学習・スポー

ツ、文化・芸術など多くの部門に地域おこし協力隊の皆さんが配

置され、活躍されることが期待されているが、地域おこし協力隊

市 長
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質問順序 ４ 番

質 問 要 旨
１０番 紫 藤 政 則 議 員

事 項
答 弁 を

求 め る 者

についての正しい情報を共有するためにも、その仕組み、国の財

政支援、活動内容そして評価についてたずねる

３ 教育行政執行方針について

（１）「学校における働き方改革」と「教職員の健康管理」について

教育行政執行方針に美唄における教師の長時間労働の解決策が

示されているが、労働時間の実態など、以下についてたずねる

① 小・中学校教師の勤務実態について（所定の勤務時間、在校

時間、時間外在校時間、自宅持ち帰り時間、時間外労働が過労

死ラインを越える教師の状態）

② 働き方改革による取り組みの成果と課題について

③ 「ゆとりある教育活動を推進し、子どもたちと向き合う時間

の充実に努める」ために、文科省、道教委、市、市教委、学校、

地域、それぞれの果たす役割は何か

④ 「教職員の健康・メンタルケアの充実」にどう取り組むか

教 育 長
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質問順序 ５ 番

質 問 要 旨
７番 川 上 美 樹 議 員

事 項
答 弁 を

求 め る 者

１ 保健行政について

（１）がん患者への支援について

① がん治療の外見変化に伴う患者負担軽減の支援について

２ 教育行政について

（１）不登校の現状と対策について

（２）今後の小中学校の在り方について

市 長

教 育 長
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質問順序 ６ 番

質 問 要 旨
３番 齋 藤 久美夫 議 員

事 項
答 弁 を

求 め る 者

１ コミュニティ放送局整備について

（１）放送局の整備計画の概要について

① 開局までの整備計画とスケジュールについて

② 放送局予定場所について

（２）放送局開局及び運用費用について

① 開局までの総事業費とランニングコストについて

② 費用に対する財源について

（３）防災無線との比較について

開局費用と運用費用の比較について

（４）放送局開局に向けての広報について

市民への周知について

市 長



- 8 -

質問順序 ７ 番

質 問 要 旨
５番 本 郷 幸 治 議 員

事 項
答 弁 を

求 め る 者

１ 保健福祉行政について

（１）安全で安心な子育て環境の整備について

① ０歳児の見守り訪問事業の展開について

② 家事支援員（産後ドゥーラ）の確保について

２ 高齢者福祉行政について

（１）支え合い助け合う地域社会の構築について

① 高齢者等への除排雪について

② 認知症の人も家族も安心な地域づくりについて

③ 心のサポーター養成制度の充実について

３ 教育行政について

（１）家族のケアや世話を行う18歳未満の子どもたち、いわゆる「ヤ

ングケアラー」の問題について、令和４年第３回定例会で取り上

げましたが、その後の現状と対応について

市 長

市 長

教 育 長
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質問順序 ８ 番

質 問 要 旨
１番 森 明 人 議 員

事 項
答 弁 を

求 め る 者

１ 都市整備行政について

（１）旧美唄工業高校跡地について

① 条件をクリアしなかった場合の具体的な違約金額を伺う

② 令和元年に実施したアンケート調査をもとに、説明会を開催

するとしたが、内容を伺う

③ 令和２年第３回定例会及び今年度の市政執行方針で、旧美唄

工業高校跡地への新団地建設については建替候補の１つとの

見解が示されたが、これまでと今後の取り組みについて伺う

２ 生活環境行政について

（１）外国人観光客による交通事故について

外国人観光客による死亡事故が増えているが、本市としての対

応を伺う

市 長

市 長
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質問順序 ９ 番

質 問 要 旨
２番 伊 藤 真 久 議 員

事 項
答 弁 を

求 め る 者

１ ＤＸについて

（１）美唄市ＤＸ推進計画について

① 2023 年度のＡＩ・ＲＰＡの利用促進の目標や予定を伺う

② 今後の業務改善のロードマップやスケジュールを伺う

③ 全庁的・横断的なＤＸ推進体制の構築について伺う

（２）総務省の「地域デジタル基盤活用推進事業」の活用について伺

う

市 長
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質問順序 10 番

質 問 要 旨
１１番 桜 井 龍 雄 議 員

事 項
答 弁 を

求 め る 者

１ 都市整備行政について

（１）市内に掲げられている看板について

① 看板に記載されている内容が、市民にとっては美唄市の心証

を害するものと思われるが、市長の見解をお伺いします

② 看板の早期取り外しについて、現在どのような状況まで手続

きを進めているのか

２ 病院行政について

（１）市立病院の建替えについて

① 報道では病院建設事業費全体が38億円という印象を持たれ

るような記載となっていたが、全体金額が45億円である市民

説明について、どのようなお考えか

② 国庫補助金について、計画どおりの金額で大丈夫というよう

な説明を受けたが、10.5 億円の補助金額には減額も想定される

と思うが、市民負担を増やさない為の対応はあるのか伺う

市 長

市 長


